

# La Almudaina

## De Barcelona

No pasa nada, pero...

Una persona que acaba de llegar de Palma me preguntó con cierto azoramiento que ocurre en Barcelona, para allá, en la capital isleña, se habla, se dice, se supone que aquí pasan cosas graves, ignoradas del público de fuera de Barcelona porque la censura le muestra severísima. Y según parece, la causa de dichos rumores y suposiciones es el no recibir telegramas o recibirse con un retraso increíble.

Pues bien: aquí no pasa nada. La normalidad es absoluta y la tranquilidad completa, aparte las modificaciones introducidas en la vida ciudadana por la ley de las 8 horas y por la huelga de camareros. La primera, originando el cierre de tiendas a las 7 de la noche, a cual hora las calles adquieren el aspecto que antes tenían a las 10 y desaparece la rotación típica y pintoresca de la animación cordana que de 8 a 9 afectan las calles principales del casco antiguo, las de Fernando, Puertaferrisa, Carmen, Hospital, Asalto, Boquería, Escudillers y otras, inundadas de luz y estedadas de paseantes.

Y la huelga de camareros, con el cierre de cafés y bares, da un golpe tremendo a la animación nocturna, tan intensa en Barcelona. Antes, a las 2 y a las 3 de la madrugada había en las Ramblas casi tanta gente como de día, y en la calle del Asalto podía comprarse de todo, porque había comercios de la fidelidad de artículos que no se cerraban nunca. Ahora, esto ha desaparecido y a las 10 de la noche esa sea notablemente el silencio; haciendo las Ramblas un triste aspecto.

Pero según dicen los avanzados conscientes, estas son conquistas de las ideas nuevas y hay que alegrarse de ello porque demostrarán que el mundo progresa, y que no lo crea a quien se figura que de todo esto galimatías social salen enormemente lesionados el comercio y la industria y el bienestar público, será un británico reaccionario digno de ser tenido al margen de la civilización moderna.

Los que, por ahora, no se han rendido son los teatros y cines, a los que acude mucho público, a veces formando cola en las taquillas con gran satisfacción de las empresas. Pero todo se aclarará porque ya los empleados de espectáculos andan revueltos y se reúnen y discuten y claro está que no será para favorecer al empresario ni al público.

Hay también otra novedad, que en rigor no es tal novedad. Es una gran pizarra colocada en la Central de Telégrafos, en la que en magnífica letra inglesa, se lee: «El servicio de las Balcas se cursa con gran retraso. Hasta normalizarse, comunicaciones serán remitidas por correo».

En las taquillas, que parecen bocas voraces de abismos incógnitas, se admite todo, y se cobra todo (especialmente esto) pero no se sabe a donde van a parar los telegramas o conferencias, si depositados porque algunos (asustado) no llegan jamás al destinatario, y buen podría ser, por ejemplo, que una conferencia destinada a Palma fuese a parar al cuartel general de Denkino.

En resumen: no pasa nada, pero tenemos la amenaza del lock-out, y como es una cosa desconocida en sus efectos, no sabemos lo que pasará. Temorez, hay bastantes, pero nada más que temores.

Cree que podemos reproducir, adaptándola, la noticia que fué telegrafiada tiempo atrás de Alicante a un diario mad llerío, y que se hizo célebre:

«Reina buen tiempo, pero Hoover».

BUXARBU

## De Mahón

Continúan sin resolverse los conflictos sociales de que dimos cuenta en nuestra crónica anterior: huelgas por tanto todo el gremio de albañiles, algunas de las obreras costureras y los trabajadores de la fábrica de calzado de don Lorenzo Pons Seguí. Ojalá, en bien de todos, fuesen pronto solución, ya que los perjuicios ocasionados por dichas huelgas son grandes, especialmente por lo que se refiere a los albañiles.

—Alarma fundada produjo la R. O. del Ministerio de la Gobernación de 2 del actual, dictando las condiciones a que debía sujetarse la expedición de los paquetes postales, no solo por falta de los materiales necesarios, que paralizaban durante algunas semanas el acudir a este medio expeditivo, sino que en carencia en una percha aproximadamente el precio de cada par de calzado. Hay que tener en cuenta para comprender toda la importancia que para Menorca tiene cuanto haga referencia a paquetes postales, que durante el año salen de las estafetas de Mahón y Ciudadela unos cincuenta veinte mil. La prórroga hasta el 20 del próximo noviembre, para empezar a regir dicha disposición, ha sido bien recibida y aun lo será más y mejor su revocación total.

—Siguen cerradas, con excepción de las dos reguladoras, las carnicerías de esta ciudad.

dad. El cierre que data desde hace más de quince días, obedece según manifestación de los cortantes, a la imposibilidad de encontrar ganado al precio de tasa. Ello, los temporales que ya empiezan a ensañarse con nuestros pescadores, especialmente los del bon, más asequibles a la gente menesterosa y aun pudiente (quien lo es hoy) y la escasez y carestía de los huevos, convierten el problema insoluble, el de las subsistencias.

—El viernes último quedó constituida en la Casa del Pueblo, una Agrupación socialista, regida por el Comité siguiente: Presidente, don Guillermo Tost; Vice Presidente, don José Mercadal; secretario, don Francisco Mercadal; Vice Secretario, don Víctor Rotger; Tesorero, don Francisco Pons Carter; Contador, don Sebastián Lázaro; Vocales, don Sebastián Sbert, don Luis Jover, y don Pedro Sintes. Se nombró además una Comisión Revisora integrada por los señores siguientes: don Lucas Pons Castell, don Antonio Gomila y don Miguel Galabert.

—El tiempo metido en agua ha hecho descender de una manera brusca la temperatura, más propia ya del mismo mes de diciembre que del tiempo en que nos encontramos. Menos mal que las aguas favorecen los campos y, por ende, los trabajos agrícolas.—R. 28 10 919.

—Está dispuesto para hacerse a la mar el vapor «San Nicolás» que, al dirigirse al Pireo (Grecia) entró por averías en la máquina, en nuestro puerto.

Los marineros de dicho buque desembarcaron, marchando a Barcelona. Embarcado el dicho buque de primer maquinista uno de nuestros don Francisco Hernández Portillo.

—El sábado día 1º de noviembre, debutará en nuestro Teatro Principal la compañía cómica dramática, en la que figura el primer actor Joaquín Carpiñell y la actriz Teresa Gay.

—El sábado llegará a esta ciudad nuestro pasajero el doctor don Cosme Párriz Marqués, Catedrático de la Universidad de Barcelona, que viene con objeto de leer el discurso de apertura del curso de nuestro Ateneo.

## Próxima llegada de un aviator a Palma

Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia nos comunicó que había recibido un telegrama del Ministro comunicándole el próximo arribo de un aeroplano a esta capital.

El telegrama recibido dice así: «Comunica el Asno Club de Cataluña y de esa capital, que queda autorizado el aviator Humberto Guardarri, para hacer el recorrido Barcelona-Valencia-Palma de Mallorca».

## Los temporales

En la madrugada de ayer como había ocurrido en la de antecesor, cayeron sobre esta ciudad fuertes y abundantes lluvias, cuyas aguas limpiaron nuestras calles.

Según noticias de días sucesivos no solo fueron generales en toda la isla, sino que fueron acompañadas de copiosa nevada que mantuvo blancas las montañas durante todo el día los picos de las montañas.

El origen de el brusco descenso de temperatura que se observó desde las primeras horas de la mañana de ayer, denota también la abundancia del agua caída la avenida que espertaron los torrentes que desembocan en la bahía.

En Sóller las aguas torrenciales bajaron de nuevo interceptado el tránsito por la carretera, conforme comunicó al Gobernador el Jefe de línea de la guardia civil de aquella ciudad.

Al stardecer, al termómetro llegó a descender hasta 7 grados, cosa impropia en Palma en la presente época.

## El ganado de cerda

Leemos en «El Felanitense»: «La escasez de la demanda de embutidos desde los mercados consumidores, ha despertado las energías comerciales de quienes se dedican en esta ciudad a la matanza de cerdos, y ha determinado un aumento de bastante consideración en los precios. Las reses que se pagaban antes de 19 a 20 pesetas arroba, son muy solicitadas ahora a razón de 25 y 26 tanto para el embarque en vivo como para la elaboración de carne».

Para los beneficiarios de esta mejora a pocos han de alcanzar, puesto que son muy escasos los animales que quedan por vender. En un tren experimental salió ayer una partida que debió ser embarcada para Barcelona; más los mercaderes se ven apurados para repetir estas expediciones».

## El «lock-out» de Barcelona

La repercusión en Palma Sabemos que la empresa de los teatros de Palma ha recibido ofrecimientos de las compañías que trabajan en los teatros de Barcelona para venir a trabajar en Palma desde mañana lunes pues en dicho día, a causa del «lock-out», se cerrarán los espectáculos de la ciudad cordal.

Ayer a la llegada del rápido se nos aseguró que la Transmediterránea había comunicado el despido a los empleados de sus oficinas y a los cargadores de la «colta», salvo los que pertenecen a la de la sucursal de la «Ileña».

Ante el anuncio publicado en la edición de ayer, de la «Ileña», de que, a contar desde hoy, no se admitirá carga para los vapores-correos de Barcelona empezaron los embarcadores a alarmarse.

Hablamos ayer con un comerciante, tratante de cerdos, quien nos manifestó que acababa de recibir noticias de Barcelona que suspendiese todo embarque de cerdos, hasta nuevo aviso.

La «Ileña», en vista de las anormales circunstancias, no admite más que el embarque del ganado cerdoso, volatería y pescado, siempre que los embarcadores dispongan de personal para su desembarque en Barcelona.

## Cobro de contribuciones

La recaudación voluntaria de las cuotas de contribución territorial, edificios y solares, industrial y de carretajes de lujo e impuesto de casinos y circos de recreo correspondiente al tercer trimestre del corriente año se celebrará en los pueblos de esta provincia en los días que a continuación se indican:

- Partido de Palma:
  - Alaió del 1 al 25
  - Alcaldía del 1 al 4
  - Andriñol del 3 al 7
  - Banyalbufar días 9 y 10
  - Beñusa días 1 y 2
  - Calviá días 9 y 10
  - Duyá días 2 y 3
  - Esportillas días 11 y 12
  - Estadellench días 6 y 7
  - Formentor días 4 y 5
  - Lluchmayor del 7 al 12
  - Masriá del 11 al 14
  - Poiguet días 1 y 2
  - Santa Fagasta días 5 y 6
  - Santa María días 4 y 5
  - Soller del 6 al 10
  - Valldemosa días 1 y 2

- Partido de Inca:
  - Alaió del 5 al 8
  - Alcaldía del 2 al 5
  - Baixacor del 15 al 18
  - Bogor días 1 y 2
  - Campses del 8 al 10
  - Coslix días 1 y 2
  - Escorca del 16
  - Ica del 14 al 18
  - Lloreta días 3 y 4
  - Llubi del 2 al 4
  - Maia del 2 al 4
  - Muro del 10 al 12
  - Pollensa del 8 al 11
  - La Puebla del 8 al 11
  - Saussillas del 16 al 19
  - Santa Margalida del 5 al 8
  - Seiva del 17 al 21
  - Sineu del 2 al 5

- Partido de Manacor:
  - Artá del 13 al 16
  - Campses del 2 al 4
  - Caspepara del 21 al 23
  - Falset del 6 al 11
  - Manacor del 20 al 25
  - Montuñi días 14 y 15
  - Palma del 6 al 8
  - Porrietas del 16 al 19
  - Sin Juan del 3 al 5
  - Santanyí del 15 al 18
  - Six Lorenza días 1 y 2
  - Son Servera días 10 y 11
  - Vilfranca días 12 y 13

## Los seguros de las dotaciones

La «Gaceta» publica una real orden de H. Cinda sobre la obligación impuesta a los navieros de asegurar al personal y dotaciones de sus barcos contra los accidentes de mar. Los comandantes de Marina de los puertos, como representantes del comité oficial de seguros, antes de despachar la embarcación requerirán al capitán o patrón de ella para que declare si la tripulación ha sido asegurada de riesgo de accidente de mar, en alguna de las formas autorizadas.

Respecto a los barcos cuyas dotaciones vaya a la par con el dueño, éste queda obligado a acreditar dicho extremo, exhibiendo el contrato que al efecto tenga celebrado con su personal, en el cual habrá de constar la renuncia de este seguro de accidentes.

Ignales formalidades se observarán en cuanto los barcos hagan viaje de alta navegación en alguno de los puertos de la península e islas adyacentes.

En las pólizas se expresará el tiempo del viaje. Cuando la póliza del seguro no se limite a determinado viaje, sino que cubra el riesgo de accidentes en un periodo de tiempo, el representante del comité comprobará al revisar dicho documento si el viaje que va a emprender el barco está comprendido por la póliza que se realice dentro de aquel período.

En la anotación de los contratos a la parte y en la de los compromisos contractados por las sociedades de navegación deberán constar las condiciones principales de dichos contratos y la circunstancia de estar aprobados por el comité oficial.

**TEATRO VICTORIA**  
HOY ACONTECIMIENTO ARTISTICO  
**CAMINO MAS LARGO** (Cinco partes)  
por María y Diontra Jacobini y Tulio Carmelati.  
DE 5 A 8 BAILE EN L. PIST  
Mañana Estreno de la Serie NUEVA AUROBA por Fantomas.

**CINE MODERNO**  
EN PALMA  
A las 11 mañana. Cuarta jornada y ESTRENO de la quinta de la grandiosa serie LA BALA DE BRONCE.  
A las 8 y media. Último día de DESPUES DEL PERDON por ELENA MAKOWSKA y GUIDO TRENTO y de L. K. O. en dos partes LA NOVELA DE AMBROSIO.

Los pliegos serán remitidos por las empresas navieras al comité oficial para su aprobación.

De todo accidente de mar que ocurra en un puerto, el capitán del buque dará conocimiento por escrito al comandante de Marina, expresando el nombre de la villa y las causas del siniestro en el término de veinticuatro horas y dicha autoridad lo trasladará al comité.

Si el accidente ocurriese en el mar, el plazo de veinticuatro horas comenzará a contarse desde el momento en que el buque llegue a puerto español o extranjero. En este último caso a parte a que se refiere el párrafo anterior se comunicará por el conductor reglamentario al comité oficial.

En caso de que ocurra un accidente y la compañía naviera no hubiera hecho el seguro, se hará éste y se le notificará. El ingreso de la multa se verificará en el Banco de España, con aplicación al concepto: productos de seguro de guerra y del reaseguro marítimo ordinario.

**De Sociedad**  
Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Josefina Capllonch y Ribas. D. E. P.  
Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.  
Reciban su hermana doña María y su tía doña Isabel Nicolau, viuda de don Gabriel Ribas, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor rápido, don Nicolás Pons, don Antonio y don Guillermo Ferrer, don Antonio Mora, don Antonio Salvá, don Julio Arcas y señora, don Pedro Colom, don Claudio Solá, don Andrés Guardia, don Domingo Isabal, don Alfredo Terme, don Antonio Pargés, don Vicente y don Antonio Juan, don Miguel Ramis, don Gaspar Alomar y señora, don José Arangüen, don Juan Sastre, don José Fuster, don Bartolomé Ramis, don Augusto Boio, don Pablo Coll, don Lorenzo Mayel y señora, don Luis Grau y señora, don Juan Segura, don Ramón Montis y don Jaime Eschert.

En el rápido llegó ayer de Barcelona el inspector general de Carabineros don Emilio Martín, acompañado de su ayudante.

En el vapor rápido, regresó ayer de Barcelona el marqués del Palmer, acompañado de su distinguida señora.

**CULTOS**  
Misa hoy  
Misa de San Juan de los Rios.  
Continúan en las Misiones en sufragio de los difuntos que, fueron acompañados por las Animadas del Establecimiento: Exposición a las siete e inmediatamente la primera parte del Rosario durante una misa; a las once la segunda parte del Rosario, y al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.  
En el Oratorio del Cementerio, a las dos de la tarde, empezarán los Rosarios en su sufragio de los fieles difuntos.

Para mañana  
Misa de San Juan de los Rios.  
Continúan en las Misiones en sufragio de los fieles difuntos acompañados por las Animadas del Establecimiento: Exposición a las siete e inmediatamente la primera parte del Rosario durante una misa; y a las once la segunda parte del Rosario, y al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones  
En la Catedral Basílica, por la tar-

**TEATRO VICTORIA**  
HOY ACONTECIMIENTO ARTISTICO  
**CAMINO MAS LARGO** (Cinco partes)  
por María y Diontra Jacobini y Tulio Carmelati.  
DE 5 A 8 BAILE EN L. PIST  
Mañana Estreno de la Serie NUEVA AUROBA por Fantomas.

**CINE MODERNO**  
EN SANTA CATALINA  
A las 3 y media. Quinta jornada de la mejor serie presentada LA BALA DE BRONCE; otras interesantes películas. Durante la última sesión el éxito del día en Palma DESPUES DEL PERDON por ELENA MAKOWSKA y GUIDO TRENTO.

**Aparatos Alta Frecuencia y Rayos Violeta**  
La corriente de Alta Frecuencia ó como más comúnmente se le llama «Rayo V o etc», es una nueva fase de la electricidad. Es aplicada a cualquiera parte del cuerpo humano sin causar dolor, contracción muscular ó sensación desagradable de ninguna especie. Las oscilaciones eléctricas que representan la corriente de Alta Frecuencia se siguen unas a otras con tan tremenda rapidez que pasan en velocidad a la sensibilidad nerviosa, no se da un cuenta de su presencia ó en otras palabras: los nervios no sienten las oscilaciones eléctricas del Rayo Violeta. Las oscilaciones son tan rápidas que exceden a muchos cientos de millares de repeticiones por segundo. Los Rayos Violeta son agradables y no obstante de ser muy estimulantes y en alto grado vigorizantes a todo el sistema, ni los nervios ni los músculos pueden percibir de su gran potencia.

**LO QUE HACEN LOS RAYOS VIOLETA**  
Los Rayos Violeta ó Corrientes de Alta Frecuencia benefician a todas las materias vivas. Por medio del aplicador de vacío de vidrio se producen calor moderado, energía eléctrica y Ozono. Estas fuerzas son uniformemente poderosas para aliviar y para eliminar los padecimientos humanos. Los Rayos Violeta ofrecen un remedio en el cual puede depender. Son positivos y ciertos en acción. Llegan más allá y adonde a veces no pueden llegar las medicinas. Sin embargo no causan dolor ni sensación desagradable, ni incomodidad. Causan un alivio consolador. Destruyen a los gérmenes y tienen gran efecto contra la infección.

**Para más detalles Luz, 12**  
**G. BERGA**  
MÉDICO  
Gabinete de Termoterapia y Otopedía — Nuevo método para la curación del tumor blanco, sin vendaje de yeso, ni reposo absoluto.  
CONSULTA DE 9 A 12  
Plaza de la Libertad, 2, (Frente a la Glorieta)

**Colmado PARISIEN**  
Remesa importante de QUESOS Camembert y Petit Gournay.  
Vino Arnó-Maristañy el clarete superior á granel 50 CENTS. litro

**Auto-camiones de Transporte**  
Desde 2 a 6 toneladas entrega inmediata  
AUTOS DE TURISMO  
Ligeros y económicos entrega inmediata  
Para prueba y detalles AUTO GARAGE BALEAR Miguel Bestard Vich.

**Facultativo de Minas**  
Gran práctica explotación. Minas carbón, hierro, plomo, etc. Proyecto trabajo investigación y preparación. Levantamiento de planos de Minas, fi cas y división terrenos trazado de ferrocarriles económicos, carreteras canales y cables aéreos. Levantamientos topográficos para estudios saneamiento de minas, etc. ofrece sus servicios Honorarios módicos.  
Dirección Leopoldo C. Cantell, calle del Real, núm. 40. 3 Horas de oficina de 4 a 7 tarde.

**MEDICOS**  
Sociedad «La Constancia»  
Vacante la plaza de médico de esta Sociedad.  
Solicitud hasta el 15 del próximo noviembre.  
La Puebla 25 octubre de 1919.  
Presidente: Pedro José Siquier. Secretario: Bartolomé Socías.

**NECESITO OFICIALES**  
Buenas pantalonerías y chalequeras. Escribir directamente dando referencias á **SASTRERIA RAYMOND**  
: : : Mar. 19 — SOLLER : : :

**Cafés Superiores**  
COLMADO MODERNO. Palacio. 4  
Muñachas que sepan algo de d'f'ón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Grandes almohones Carbón**  
Cok inglés 10 kgs 4 2 50 ptas  
Vegetal encima 10 kgs a 2 20 y 2 40 ptas  
Conquistador, 23 — San Miguel, 159  
SERVICIO A DOMICILIO  
**CORREOS**  
Academia RIERA FERRER  
Oficiales del Cuerpo  
— RUI 14. 4.º. 2.º —  
5 plazas en la última convocatoria.  
4 aprobaciones en el exámen previo  
Clases por secciones.

# TELEGRAMAS

## De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 31 a las 1  
**El Ministro de Marina y el personal náutico**

El ministro de Marina ha recibido el siguiente telegrama del presidente de la Asociación de Capitanes y Oficiales de la Marina mercante, firmado por el señor Ajaris, presidente dimisionario de Bilbao:

«La Asociación de Capitanes y Oficiales de Bilbao se complace en felicitar a V. E. por las recientes disposiciones sobre accidentes de mar y consejos paritarios, y por ello expresa su cordial agradecimiento, lamentando, en cambio, la promulgación de la reglamentación del trabajo a bordo, dictado conforme al dictamen emitido hace cinco años y que si entonces pudo ser beneficioso para el personal náutico, hoy significa su postergación dentro del elemento trabajador, al exigírsele diez o doce horas mínimas de trabajo rudo y con peligro constante de vida, mientras en tierra se limita a ocho y siete horas, de trabajo, más llevadero que en el mar.

Saldólole respetuosamente.  
El general Fieroz ha contestado a este telegrama con el siguiente despacho:

«Ajaris, presidente de la Asociación de Capitanes y Oficiales mercantes de Bilbao:

Agradezco mucho su felicitación por los Reales decretos referentes a los comités paritarios y seguro obligatorio. El reglamento del trabajo a bordo que hoy encuentran deficiente, ha sido durante muchos años anhelo del personal náutico, que nunca logró verle realizado hasta que lo aprobó y promulgó este gobierno, siendo, por su naturaleza, una fórmula de transacción entre opuestos intereses. Es posible que no los satisfaga y halague por completo, pero como tiene carácter provisional, que sólo les confiere autoridad para aprobarlo en definitiva, ante ellas pueden defenderse las modificaciones que ambas partes consideren equitativas. Me congratulo del correcto proceder de esa importante Asociación, que tan vivo contraste ofrece al compararlo con el de otras entidades análogas.

### Los somatenes de Cataluña

Dicen de Barcelona que parece que requerimientos oficiales hechos por el gobernador civil para que el próximo lunes prestaran servicio en la vía pública los somatenes han tenido una respuesta negativa.

Se dice también que los somatenes, en cambio, se han ofrecido al espian general, por si llegara a declararse el estado de guerra y se consideraran necesarios sus servicios.

### Los farmacéuticos

Los farmacéuticos han constituido un Sindicato, acordando, entre otras cosas, no despachar recetas de médicos que no estén sindicados.

### El clero

Ha visitado el Ministro de Gracia y Justicia una Comisión de la Liga de defensas del clero, exponiéndola los acuerdos adoptados en la asamblea con confidencialidad celebrada para tratar del mejoramiento de la clase sacerdotal.

### Nota de la Confederación Patronal

La Confederación Patronal Española ha dado a la publicidad una nota que dice así:

«La Confederación Patronal Española lamenta la contumacia de quienes persisten en hacer creer que el gobierno está agotando poco a poco todos los medios de honestar los intereses patronales y obreros, pues es lo cierto que no ha querido reconocer equivocaciones bien patentadas. Jamás quiso oír el gobierno a la Confederación Patronal Española cuando aún era tiempo, precludiendo de ella para acometer la perturbadora obra que ha realizado.

El gobierno, como los políticos en general, por no vivir en la realidad, piensan que se podía gobernar a espaldas de los intereses y opinión de los elementos patronales, de cuya organización y de cuya fuerza no tenían los juicios ni el conocimiento necesarios. Por eso pretendieron testar impudencia a lo que el Congreso Patronal significaba, y a la eficacia del «lock-out» declarado por la Federación Patronal de Barcelona, de acuerdo con la Confederación Patronal Española, pensando, equivocadamente, que la opinión particular de algunos patronos, por respetables que sean, podrían hacer variar el curso de los acontecimientos. Y así lo cierto también, que ahora la Confederación Patronal Española devolverá cumplidamente los desdenes que recibió, y lle-

gará, si es preciso, a conseguir lo que nunca consiguió ningún organismo ni ningún gobierno puede evitar, porque en sus manos tiene una fuerza contra la cual todas las habilidades y todos los resortes serán ineficaces, y cuyo empleo está santificando por el fin perseguido, con abnegación y patriotismo, de barrer la podredumbre en que se revuelcan tantos innumerosos vividores.

La forma y lo actuado en que se desarrolla el lock-out, según lo apuntado en la nota de ayer, convencerán a todos de que no se puede seguir gobernando por los procedimientos actuales, y que los llamados partidos políticos, sin excepción, tienen que dejar libre el paso de solución que la Confederación Patronal Española ofrece poseer, para instaurar un régimen de paz y democracia. Los que aún se aferran al argumento de ridículas censuras, impulsados por un último esfuerzo del instinto de conservación, sepan que la Confederación Patronal Española no depondrá su actitud hasta que el sagrado depósito del Poder recaiga en hombres capaces de ejercerlo sin otro ideal que el bien y la tranquilidad de la Patria, puesta en trance gravísimo por la acción sucesiva de todos los partidos políticos sin excepción, pues todos contribuyeron a convertir en feria de espantos vergonzosa el ejercicio de las funciones de gobierno.

Lo dicho sería bastante, para desbaratar los planes de quienes pretenden empujar la claridad meridiana de nuestra acusación. Pero conviene rectificar dos aspectos absurdos de que algunos diarios se hacen eco, afirmando: Primero, no es cierto que el secretario del Congreso Patronal salga hoy de Barcelona con destino a Madrid para entregar al presidente del Consejo de ministros las conclusiones del Congreso, sino que dicho señor, en unión del presidente de la Federación Patronal de Cataluña, señor Graupera, llegará mañana a Madrid para asistir a la reunión del Comité Nacional de la Confederación para someter al mismo los acuerdos del Congreso, para que provea su ejecución, lo cual no es lo mismo, y segundo, que si efectivamente don Melquíades Álvarez ha ido a Barcelona con la misión del gobierno que se le atribuye, su mediación será un nuevo desatino, puesto que la Federación Patronal no aceptará mediación ni mucho menos como a tal a quien no sólo desconoce el problema, sino que afirma compartir con el presidente del Consejo la opinión de que los sindicalistas, al amparo del «lock-out», padecen intervenir en las fábricas de Barcelona bajo un régimen colectivista.

«Esa declaración inescusable del presidente y de su presunto embajador, podrá ser una burla más al país, pero cierra la puerta a toda obra fructífera, a menos que sean ciertas las manifestaciones hechas de esta mañana por el subsecretario de la Presidencia desautorizando lo dicho por el señor Álvarez, en cuyo caso todo quedaría reducido a un nuevo y pintoresco episodio de la farsa, con el que la seriedad del oficioso medidor quedaría mal parada.

Madrid 30 de octubre de 1919.

### Don Melquíades Álvarez disgustado por la actitud de los patronos

Desde Barcelona, comunican que circula el rumor de que don Melquíades Álvarez está muy disgustado por la actitud de los patronos, añadiendo que se entiende que el Gobierno debe evitar el «lock-out», incluso por medios represivos.

### La huelga en el puerto de Valencia. Los esquirols han empezado el trabajo

Comunican de Valencia que continúa en el mismo estado la huelga de los obreros del puerto.

A pesar de ello hoy ha comenzado la descarga del vapor «Carsi» por esquirols.

Ante el temor de cuasaciones el Gobernador ha adoptado grandes precauciones.

### Mitín suspendido. Los Directores de periódicos se han unido al lock-out

Dicen de Barcelona que la benemérita desalojó el Teatro del Bosque, donde se iba a celebrar un mitín sindicalista.

El lunes se cerrarán todos los espectáculos y los hoteles.

Los Directores de los periódicos han acordado unirse al «lock-out», suspendiendo desde el lunes la publicación.

«El Noticiero» suspende la publicación  
Barcelona.—Ha suspendido su publicación el periódico «El Noticiero Universal» por haberse retirado los

obrerios por no sindicarse los redactores.

**Sindicación de inquilinos**  
Comunican de Valencia que los inquilinos se han sindicado, redactando el reglamento que han presentado al Gobernador para su aprobación.

### Extensa nota de la Confederación Patronal

La Confederación Patronal Española ha facilitado una nueva nota dando cuenta de la llegada a Madrid del Presidente, Vicepresidente y Secretario del Congreso Patronal de Barcelona para asistir con los vocales de las demás regiones a las reuniones del Comité Nacional en que se dará cumplimiento a los acuerdos de dicha Asamblea y ratificarán las notas anteriores, reiterando el «lock-out», que empezará el lunes, únicamente en Barcelona, siendo nulo cualquier éxito porque otras provincias no lo secundarán, pues, por ahora, la Confederación, más prudente que quien debiera dar el ejemplo, no lo cree conveniente ni necesario.

Respecto a Barcelona el «lock-out» se á individual, abarcando todos los ramos de construcción, maderas, transportes, metales, industrias de cuero y similitas, fábricas de material eléctrico, cables, lámparas y similares, aglomerados de carbón al por mayor, industrias químicas, consignación y aduanas, fábricas de parrocerías, artes gráficas y libros, incluso la fabricación de papel y cartóns, fábricas de vidrio plano y husco, cordeleros, albarteros, fábricas de juguetes y artículos de bazar, fábricas de sombreros, tonetería, aros, instrumentos de música, ramos llamados del agua, tintas, aprestos y arroxos, piel, curtidos, calzado, textil, depósitos de carbón, etc.

Quedan exceptuados del «lock-out» los servicios públicos del ramo de alimentación.

La Confederación ruega a la opinión que no se fía de otros informes que éstos, prometiendo que si se acordasen nuevas ampliaciones del «lock-out» o su extensión a otras regiones lo dirá oportunamente.

Los acuerdos serán cumplidos sin vacilación y no a gusto de nadie que no sean las Federaciones Patronales.

### Declaraciones del Secretario del Congreso Patronal

El Secretario del Congreso Patronal, interrogado sobre la firmeza y decisión del «lock-out», ha replicado que es cierto e inapagable.

Respondió también a los que le han recibido la orden.

Antes de dar el «lock-out» general, logremos nuestra finalidad.

El Comité de la Confederación Patronal ha resuelto que las fábricas de papel y tintas, adheridas a dicho organismo, boycoteen a los periódicos de Barcelona que no vayan al «lock-out», que serán tres.

También ha acordado denegar el aplazamiento de la declaración e intensificación del «lock-out», solicitado amistosamente por el Capitán General de Cataluña señor Milans del Bosch.

Hoy vence el plazo que se reservaron los patronos para la respuesta.

La Hispano Suiza se ha adherido a los acuerdos del Comité.

Mañana comenzarán las reuniones del pleno del Comité Nacional de la Confederación Patronal al que asistirán delegados de Valencia, haciendo resaltar los patronos que esto desmiente la afirmación de que en dicha capital no se secundaría el «lock-out».

La primera sesión se dedicará a la ordenación de papeles y ratificación de los acuerdos adoptados.

Los elementos de la Confederación acogen con incredulidad el rumor de que don Melquíades Álvarez haya encontrado una fórmula para resolver el conflicto, pues dicen que únicamente el Comité tiene atribuciones para tratar el asunto y ninguno de sus miembros lo ha tratado con nadie.

### Los maestros piensan adherirse a la Unión General de Trabajadores

Los maestros nacionales se han reunido para tratar de su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Se designó una Comisión para que en el plazo de un mes resuelva.

Los maestros pedirán al Ministro la creación de dos escalafones, uno para la oposición libre y otro para los que tienen limitado los derechos y que se forme una escala similar a la de los empleados de Telégrafos, con sueldos de 3.000 a 12.000 pesetas anuales.

### Sindicación de los farmacéuticos

Se ha celebrado una reunión en el Colegio de Farmacéuticos para constituir el Sindicato, aprobándose los Estatutos del mismo.

**LA SEÑORITA**  
**Doña Josefina Capllonch y Ribas**  
**HA FALLECIDO**  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
**R. I. P.**

Su hermana Doña María y su tía carnal Doña Isabel Nicolau Viuda de Gabriel Ribas su padrino Don Miguel Nicolau, tíos y tías participan a sus amigos y corresponsales que el próximo martes, a las once, se celebrará un funeral en sufragio de su alma en la Iglesia de San Miguel.  
Casa mortuoria: Calle de Felix de las Maravillas.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado cancelar 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
DEL BALLECIMIENTO DE LA SEÑORA  
**D.ª Francisca Rover Moffa**  
**DE JUANEDA**  
**Q. M. P. D.**

El funeral que se celebrará día 3 del actual en la parroquia Iglesia de Calviá y el turno de misas el día 4 en la Santa Iglesia Catedral Basílica, desde las ocho a once en la Capilla de las Almas, y el día 5 en la de los Padres Agustinos de siete a diez, serán aplicadas en sufragio del alma de la difunta.

Su viudo Don Onofre Juaneda, sus padres y demás familia, suplican a sus amigos y conccidos se sirvan concurrir a algunos de dichos actos.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

### Los paises

#### Telegramas de Madrid

Madrid 31 a las 20  
**La desmovilización en Bélgica**  
Bruselas.—Dice una nota oficial, que la desmovilización de tropas terminará el día 4 de Noviembre.

#### Protesta contra el bloqueo del Báltico

Paris.—En el acto enviado al Consejo Supremo por el Gobierno alemán, protesta contra el bloqueo del Báltico y pide que todos los buques alemanes, que en el momento de su captura ignoraban la noticia del bloqueo, sean entregados a sus propietarios.

#### Noticias contradictorias de Yudenitch. Avance de Denikine

Londres.—Las noticias que se reciben referentes a la situación de las tropas de Yudenitch son contradictorias, pues mientras unos informes dicen que prosigue la ofensiva con éxito, otros aseguran que los bolcheviques le obligan a retirarse.

#### El Japon ha ratificado el tratado de paz

Tokio.—El Gobierno del Japon ha ratificado el tratado de paz.

#### Telegramas de Barcelona

Barcelona 31 a las 23  
**Consejo de guerra**  
Paris.—Hoy ha empezado el Consejo de guerra contra el general Fournier, por la rendición de la plaza fuerte de Mantebe el 7 de Septiembre, después de 34 días de bombardeo y contra el parecer de ocho oficiales de aquella guarnición.

La sesión de hoy se ha limitado a la lectura del acta de acusación, en que se dice que Fournier no agotó todos los medios de defensa antes de capitular.

#### Ropas para el ejército polaco

Londres.—Los gobiernos francés e inglés, ofrecen suministrar ropas y otros efectos de invierno a los ejércitos polacos.

#### Acuerdo para la reconstrucción de las comarcas destruidas

Zurich.—Según la Gaceta de Francfort, los Gobiernos alemán y francés han llegado a un acuerdo sobre la pres-

### España en Africa

#### Sobre la entrega del Kaiser

Paris.—Según «Le Matin», los miembros holandeses en la Conferencia del Trabajo, que se está celebrando en Washington aseguran que el Gobierno de Holanda entregará el Kaiser a los aliados, si piden la extradición.

#### Los agresores del capitán Solís

Comunican de Ceuta que llegaron detenidos por nuestras fuerzas 60 moros, que han sido conducidos a Río de Medk ingresando en la fortaleza. Dichos moros son los autores de la agresión de que fué víctima el capitán señor Solís.

#### El conflicto de la moneda sin resolver

Tanger.—Continúa sin resolver el conflicto de la moneda.

#### El Japon ha ratificado el tratado de paz

Tokio.—El Gobierno del Japon ha ratificado el tratado de paz.

#### Telegramas de Barcelona

Barcelona 31 a las 23  
**Consejo de guerra**  
Paris.—Hoy ha empezado el Consejo de guerra contra el general Fournier, por la rendición de la plaza fuerte de Mantebe el 7 de Septiembre, después de 34 días de bombardeo y contra el parecer de ocho oficiales de aquella guarnición.

La sesión de hoy se ha limitado a la lectura del acta de acusación, en que se dice que Fournier no agotó todos los medios de defensa antes de capitular.

#### Ropas para el ejército polaco

Londres.—Los gobiernos francés e inglés, ofrecen suministrar ropas y otros efectos de invierno a los ejércitos polacos.

#### Acuerdo para la reconstrucción de las comarcas destruidas

Zurich.—Según la Gaceta de Francfort, los Gobiernos alemán y francés han llegado a un acuerdo sobre la pres-

### Noticias del Extranjero

#### Madrid 31 a las 20

**El Cherif Rifruten asesinado**  
Paris.—Telegrafian de Rbat que el Cherif Rifruten, contra el cual luchó Francia desde hace un año y medio, ha sido asesinado por el lugar teniente en una disputa entre ambos sobre el reparto del botín.

#### Votación a favor del Gobierno yanqui

Washington.—Después de una larga debate se ha votado una moción de apoyo del Gobierno para mantener el orden durante la crisis industrial.

#### Barcelona 31 a las 20

**Sobre la ruptura de relaciones entre Chile y el Perú**  
Nueva York.—Ha producido gran impresión la noticia de la ruptura de relaciones entre Chile y el Perú.

#### Obras de mejora

Tetuan.—Continúan con gran actividad los trabajos de prolongación del ferrocarril desde Río Martín a Tetuan. Hay ocupadas 4 compañías de ingenieros.

#### Política

Madrid 31 a las 1

#### El señor Bergamín

Un periodista cordobés ha confesado con el señor Bergamín, manifestando éste que el Gobierno ha realizado parte del programa que se propuso desarrollar, quedándole pen-

#### Isleña Marítima

Aviso a los embarcadores  
Debido a la situación anormal de Barcelona, desde el vapor del Domingo 22 Noviembre hasta nuevo aviso no admite carga para dicho puerto.